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平成２５年度 第５回小平市公民館運営審議会 会議要録 

 

１ 開催日時 平成 25年 12月 17日（火）13：30～15：30 

 

２ 開催場所 小平市中央公民館 会議室 

 

３ 出 席 者 小平市公民館運営審議会委員 11名（1名欠席） 

       事務局 中央公民館長、館長補佐、管理係長、分館主査 7名（3名欠席） 

 

４ 傍 聴 者 0名 

 

５ 配布資料  （１）平成 25年度小平市公民館定期講座実施状況表・・・・・・・資料 1 

         （２）平成 25年度行事等結果報告（分館のまつり実施）・・・・・・資料 2 

         （３）平成 25年度東京都公民館連絡協議会 関係資料・・・・・・資料 3 

          ①定期役員会（第 4回）記録 

          ②職員部会ニュース（9・10月号） 

          ③委員部会第 7回運営委員会記録 

          ④委員部会第 9回運営委員会開催について 

          ⑤委員部会研修報告 

          ⑥平成 24年度決算状況（決算カード） 

          ⑦月刊社会教育（12月）特集「社会教育行政と NPO」 

          ⑧トリターマ（12月第 23号） 

          ⑨職員部会開催通知 

         （４）公民館のあり方の検討（25年度検討事項）についての意見書 

・・・資料 4 

       （５）ふるさと冊子・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・資料 5 

         （６）平成 25年度第 4回小平市公民館運営審議会会議要録・・・・資料 6 

 

６ 次 第 （１）館長報告 

       （２）平成 25年度公民館定期講座実施状況について 

       （３）平成 25年度公民館まつり開催報告について 

       （４）平成 25年度東京都公民館連絡協議会役員会・職員部会・委員部会 

報告について 

       （５）公民館のあり方の検討について 

       （６）平成 26年度公民館主催講座について 

       （７）その他 
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会議の概要 

 

１ 館長報告 

 （１）平成 24年度決算の概要について 

   歳入…4,397,221円（前年度比-150,537円） 

施設使用料、コピー機・印刷機使用料等 

歳出…387,522,254円 

197,542,653円【職員の人件費を除く】（前年度比+5,030,113円） 

   嘱託職員報酬、講師謝礼、消耗品購入費、修繕費、施設管理業務委託費、上 

水南公民館冷暖房設備更新工事請負費等 

 

 （２）12月市議会定例会について 

①公民館に関連した一般質問について 

 「危険な万年塀は一日も早く撤去を」（木村まゆみ議員） 

 万年塀が設置されている小平市内の公共施設の数及び万年塀の長さについて 

（答弁）公民館については、以下のとおりとなっている。 

花小金井北公民館（万年塀）…約 30メートル 

    中央公民館（ブロック塀）…約 100メートル 

    中央公民館のブロック塀については、今年度中に改修予定となっている。 

  

「いつでもどこでも誰でもＩＣＴ情報の受発信を行えるための環境整備につい 

て」（磯山亮議員） 

中央公民館において、利用団体から要望があるにもかかわらず、Wi-Fi導入が進ま 

ないのはなぜか。 

（答弁）Wi-Fi導入については、施設の利便性が向上する一方で、設置及び維持管 

理にかかる経費や将来複数の施設で展開することを考慮すると、費用対

効果の面から検討が必要である。また、複数の事業者が参入しているこ

とから、どの事業者を採用するかについても検討が必要となる。利用者

のニーズ、今後の ICT技術、利用者の動向、他市の状況等を注視しなが

ら検討していく。 

 

    「教育に関する市民ニーズをどのように生かしていくか」（小林洋子議員） 

    小平市教育振興基本計画策定のニーズ調査として、平成 23年度に実施した小平市 

の教育に関するアンケートにおいて、20歳以上の市民が、体育施設、公民館を利用

していないとの回答が 7割程度、図書館を利用していないとの回答が 5割弱となっ

ているが、どのようなニーズがあると捉えているか。 
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（答弁）20歳以上の市民の生涯学習施設に対するニーズについては、全体的には、 

広報、PRの充実、施設設備の充実、開館日、開館時間の充実などを求め

る意見が多数寄せられている。公民館では講座内容の充実に期待が寄せ

られていると考えている。 

 

②補正予算の審査について 

 電気料金の値上げにより、公民館の光熱水費に不足が生じることから、2,153,000 

円の増額補正予算案を提出し、全会一致で採択され、予算化されることとなった。 

 

 （３）新仲町公民館・図書館の愛称募集について 

    12月 12日現在で、253通の応募がある。 

 

２ 平成 25年度公民館定期講座実施状況について 

   事務局より資料 1について説明した。 

 

（質疑応答） 

 

委  員 主催講座からのサークル化が非常に多く素晴らしい。サークル化に関連して、 

本来、サークルは市民が主体となって集まり、活動するはずであるが、講師が

主体となった私塾のようになってしまっている場合はないか。 

 

事 務 局 主催講座からサークル化した場合には、サークルにも講師にも、公民館のサー 

クルは、市民が主体となって活動するものであることを丁寧に説明し、理解し

てもらっている。 

 

委  員 近隣の自治体では、講師がサークルを私物化し、私塾のようにならないように、 

説明会や指導者講習会を実施しているところもある。職員には、各サークルの

運営について、これからも相談に乗ってほしい。 

 

委  員 パソコン講座は小平 IT推進グループが毎回講師を務めているようだが、どのよ 

うな団体か。 

 

事 務 局 公民館の主催講座からサークル化した団体で、活動の中で資料等を作成し、パ 

ソコン講座の指導をしている。小平 IT推進グループの他に、公民館利用団体の

小平シニアネットクラブも、昨年度から指導に加わっている。 
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委  員 それらの団体に講師謝金は支払っているのか。 

 

事 務 局 講師謝礼支払基準に法り支払っている。 

 

委  員 憲法講座の受講者から、非常に良いという感想を聞いている。憲法講座を実施 

しなくなる自治体もあるが、小平市では、毎年違った角度から憲法に関するテ

ーマを取り上げて実施しており、好評なので、今後も続けてほしい。 

 

委  員 仲町公民館のように施設が大変古くても、抽選で受講者を決めなくてはならな 

いほど多くの応募があることは素晴らしい。 

 

事 務 局 抽選で落選した人をどうするかが課題となっている。公民館を利用していない 

人が優先的に受講できるようにする等、意見があれば寄せてほしい。 

 

３ 平成 25年度公民館まつり開催報告について 

事務局より資料 2について説明した。 

 

今後は、1月 18日、19日に大沼公民館まつりが実施される。主なものとしては、小平

第六中学校筝曲部、小平第七小学校吹奏楽部の演奏、利用団体の作品展示、舞台発表を

予定している。講演会は、渡辺 実さん（防災・危機管理ジャーナリスト）による「立

川断層帯地震に備えて」を実施する。また、東日本大震災復興支援として、笹かまぼこ

と希望ののむヨーグルトの販売を行い、収益を義援金として被災地に送る。 

 

（意見等） 

 

委  員 小川公民館まつり実行委員として、まつりを運営したが。地元の大学や飲食店 

と連携し、にぎやかなまつりとなった。今後も連携を強め、一層良い公民館ま

つりにしていきたい。 

 

委  員 鈴木公民館では、公民館まつりで毎回手づくりの防災マップをロビーに展示し 

ており、来場者に好評だった。市民を巻き込む一つのやり方だと感じた。 

 

委  員 どの公民館でも子どもや親子連れの姿が多く見受けられてよかった。公民館ま 

つりは年に 1回だが、利用者が楽しんで発表できる機会が年に 1回だけではも

ったいないので、別の機会を設けてもよいのではないかと感じた。 
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委  員 公民館まつりでは、小中学校、高校、大学等との連携をしている報告があるが、 

小平第二小学校、小平第九小学校、鈴木小学校、小平第三中学校、小平第四中

学校等はあまり参加していないようだ。せめて小中学校は、一年間を通じて、

何らかの形で、全ての学校とどこかの公民館がつながりを持てるようにしてい

ってほしい。 

 

事 務 局 第二小学校、第九小学校、鈴木小学校は、鈴木公民館の地域だと認識している。 

来年度は、鈴木公民館開館 10周年を記念する公民館まつりになることもあるの

で、地域の学校にも積極的に参加を呼びかけていきたい。 

 

４ 平成 25年度東京都公民館連絡協議会役員会・職員部会・委員部会報告について 

   事務局、委員より資料 3について説明した。 

 

（意見等） 

 

委  員 東京都公民館連絡協議会の障がい者青年学級の研修に参加したボランティアか 

ら、勉強になり、良い機会を与えてもらったとの感想を聞いた。職員も委員も、

研修を受けることは非常に良いことだと思うので、積極的に参加してほしい。 

  

５ 公民館のあり方の検討について 

   公民館運営審議会より資料 4が提出されたことについて、事務局より説明した。 

 

公民館のあり方の検討は、小平市第二次行財政再構築プランにおいては、平成 23年度 

から平成 25 年度で公民館のあり方を検討し、平成 26 年 3 月に一定の方向性を出すこと

となっている。公民館運営審議会から提出された、公民館のあり方の検討（25 年度検討

事項）についての意見書を参考に、今後、報告書の作成を進めていく。 

 

（意見等） 

 

委  員 これまで、職員の公民館あり方検討プロジェクトと公民館運営審議会委員とで、 

公民館のあり方について、検討を進めてきた。公民館のあり方の検討について

は、公民館運営審議会委員と一緒に検討し、平成 25年度中にその結果をまとめ

ることになっているので、十分に役立ててほしい。 

 

６ 平成 26年度公民館主催講座について 

   事務局より説明した。 
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  平成 26年度公民館主催講座については、国及び小平市の教育振興基本計画に基づいた 

講座の企画運営を目指し、平成 26年度小平市公民館事業計画の作成に向けて、内部で調

整を進めている。具体的には、FC東京、多摩六都科学館との連携、農業、工業、商業等

の地域資源を活用した講座の企画運営を進めていく。 

 

７ その他 

 

（１）仲町公民館・図書館の建替え工事の進捗状況について 

（２）ふるさと冊子について 

（３）中央公民館ブロック塀改修工事について 

（４）社会教育主事講習［B］施設見学について 

（５）次期公民館運営審議会公募委員の募集について 

（６）中央公民館自衛消防訓練について 

 

次回は、1月 21日（火）午後 1 時 30分より、中央公民館会議室にて開催する。 


